

EXPERIENCIA SELECCIONADA

Concurso de Experiencias Significativas en Promoción de la Salud en la Región de las Américas 2017

Ámbito: Universidades **Categoría:** Intersectorialidad

Título: Las Malvinas, un entorno vital y saludable

País: Republica Dominicana

La Universidad Iberoamericana (UNIBE), como parte de su labor social y extensión universitaria, asumió la comunidad Las Malvinas, para promover la mejoría del medio ambiente y la calidad de vida de sus habitantes, utilizando un enfoque multidisciplinario e integral, que procura el abordaje de los determinantes sociales de la salud, a través de la participación de la comunidad, la promoción de la salud y la coordinación intersectorial.

Se ha propuesto formar líderes con compromiso social y competencias ciudadanas efectivas, que contribuyan a propiciar cambios que favorezcan la mejoría de la calidad de vida de las comunidades menos favorecidas en el país. Es un proyecto innovador que parte del cuidado de medioambiente y el involucramiento del sector privado; que junto a la comunidad trabaja para la solución de los problemas.

El Programa de desarrollo de UNIBE en el sector de Las Malvinas evidencia la pertinencia del modelo de implementación de patrones ecológicos, ambientales y del eje de servicio comunitario, con la participación de la comunidad. Este enfoque ha fortalecido el compromiso social, urbano y medio-ambiental del sector junto a la Universidad, fomentando una actitud sostenible y consciente de la prospectiva de desarrollo humano de los habitantes, así como de los factores ambientales del parque ecológico Las Malvinas, que impactan la salud y los recursos naturales, desde un enfoque multidisciplinario e integral que procura el abordaje de los determinantes sociales de la salud.

Es un ejemplo de la importancia de la coordinación intersectorial, como estrategia para lograr la participación y movilización social; muestra la factibilidad de alianza entre el sector gubernamental, el sector privado, empresarial, la universidad y la población, en la mejora de las condiciones sociales y la promoción de la salud, de una manera sostenida a través del empoderamiento de la comunidad.

A un corto y mediano plazo han conseguido la movilización social y la participación de la comunidad en la identificación de sus problemas y búsqueda de soluciones sostenibles, la creación de alianzas entre sectores comprometidos con la continuidad del programa y la obtención de resultados permanentes. Al utilizar la estrategia aprendizaje servicio e involucrar a los estudiantes, demuestra el compromiso con la apuesta “aprender haciendo” y el sentido social, al vincular los proyectos con la gente de la comunidad, convirtiendo la zona en un entorno de armonía y sostenibilidad.



Ruben Darío Gomez
r.gomez1@unibe.edu.do
Dra. Violeta Gonzalez
v.gonzalez1@unibe.edu.do